



**SD-Workshop for blind and partially sighted people in Leipzig
SD-Workshop für Blinde und Sehbehinderte in Leipzig**

Nora Jebesen, Lion Squares Germany e. V.

From July 5-7 2019, Leipzig hosted the Louis Braille festival – with over 3,000 attendees the largest gathering of blind and partially sighted people in Europe. It was organized by the German Federation of the Blind and Partially Sighted (Deutscher Blinden- und Sehbehindertenverband, DBSV) and the German Central Library for the Blind (Deutsche Zentralbücherei für Blinde, DZB), which celebrated its 125-year anniversary. The federal president Frank-Walter Steinmeier was patron of the event.

Vom 5. bis 7. Juli 2019 fand in Leipzig das Louis Braille Festival statt – mit mehr als 3.000 Teilnehmern das größte Zusammentreffen blinder und sehbehinderter Menschen in Europa. Ausrichter waren der Deutsche Blinden- und Sehbehindertenverband (DBSV) und die Deutsche Zentralbücherei für Blinde (DZB), die ihr 125-jähriges Bestehen in diesem Jahr feiert. Schirmherr war Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier.



In the name of the **Lion Squares Germany** e.V., our webmaster Stephan Jacobs organized a Square Dance Workshop at the festival targeting blind and partially sighted people interested in Square Dance. Heike Weiland from the **Happy Lions** e.V. agreed to be the caller and several club members were angels. The Happy Lions moved their Friday club night to the workshop.

On Friday, already 20 minutes before the beginning, a number of interested people already waited in front of the dance hall. The previous yoga class ended with a delay and so we were only able to start 15 minutes later. On both days, between 50 and 60 people attended the workshop, more than there were chairs available. After a short welcome speech from DBSV presidium member Bernd Peters and from Stephan, Heike immediately got started.

Everyone was advised to find a partner and promenade in a large circle or across the room. The participants without a sighted partner were invited by us angels. This first created some chaos. Heike then asked several times to pair up with another couple. Like this, the first figures like Right and Left Thru, Turn Thru, Two Ladies Chain and Pass Thru were taught. After those were learnt, squares were formed. Next, Allemande Left, Swing and Right and Left Grand were taught. The latter was quite challenging as it was hard to find the next hand when two blind dancers met.

Of course there were some short breaks in between. One of those breaks was used to show how Square Dance can look and sound like. On Friday, we had two squares and so the guests from Erding, Stephan and me all got an entry into our friendship books. Since there was a special dance in Dresden on Saturday, we only had one square that day.

At the end, we formed a large circle with everyone who stayed until the end and said "Thank You!" Everyone also got a dangle as memory.

Im Namen der **Lion Squares Germany** e.V. hatte unser Webmaster Stephan Jacobs zum Festival einen Square Dance Workshop für blinde und sehbehinderte Interessenten organisiert. Als Caller konnte Heike Weiland von den **Happy Lions** e.V. gewonnen werden sowie einige Clubmitglieder als Angels. Die Happy Lions hatten am Freitag ihren Clubabend auf den Workshop verlegt.

Am Freitag standen bereits 20 Minuten vor Beginn schon etliche Interessenten vor dem Saal. Der vorherige Yogakurs endete mit Verspätung, und wir konnten erst 15 Minuten später anfangen. Es kamen an beiden Tagen zwischen 50 und 60 Teilnehmer und damit mehr, als Stühle am Rand standen. Nach einer kurzen Begrüßung des DBSV-Präsidiumsmitglied Bernd Peters und von Stephan hat Heike direkt losgelegt.

Jeder sollte sich einen Partner suchen und im großen Kreis bzw. quer durch den Raum promenieren. Die Interessenten ohne sehende Begleitung wurden von uns Angels aufgefordert. So entstand erst einmal ein großes Durcheinander. Heike forderte dann immer wieder dazu auf, sich jeweils mit einem anderen Paar zusammenfinden. So wurden dann die ersten Figuren, wie Right and Left Thru, Turn Thru, Two Ladies Chain und Pass Thru, gelernt. Nachdem diese einigermaßen saßen, wurden Squares gebildet. In diesen kam dann noch das Allemande Left, Swing und Right and Left Grand dazu. Wobei letztere Figur teilweise schwierig wurde, wenn sich dabei zwei Blinde trafen und die nächste Hand finden mussten.

Zwischendurch gab es natürlich auch immer mal wieder eine kurze Pause. Eine der Pausen wurde genutzt, um zu zeigen, wie Square Dance richtig aussehen und sich anhören kann. Am Freitag hatten wir zwei Squares und so gab es für die Gäste aus Erding und für Stephan und mich einen Eintrag ins Friendshipbook. Weil am Samstag ein Special in Dresden war, bekamen wir nur einen Square zusammen.

Zum Schluss gab es dann noch einen großen Kreis mit allen, die bis zum Ende geblieben sind und es wurde „Thank You!“ ge-

Foresighted, I had already opened the internet page www.sdinfo.de on my phone so that I could quickly look up which cities have square dance clubs. I had to check frequently since time and time again interested people approached me and asked if there's square dance close to their home town.

On Saturday, Heike directly started with squares to not repeat the chaos from Friday. She asked to have either only blind / partially sighted boys or girls in a square, not both. Thereby, we never had two blind people meet during Right and Left Grand.

Some liked it so much on Friday that they joined again on Saturday even though it was just a repetition for them.

In addition, a TV crew from Aktion Mensch was present on Saturday and took great videos and a group picture. This time, the Lions didn't have to take care of it themselves.

For me, this was an awesome event with meeting new people and a great new experience. I'd do it gladly again and maybe we meet sometime in a square again.

Squared greetings,

Nora from Lion Squares Germany e.V.

sagt. Als Erinnerung gab es für Jeden einen Dangle. Vorausschauend hatte ich mir schon die Internetseite www.sdinfo.de im Smartphone aufgerufen, damit ich schnell nachschauen konnte, in welchen Städten es Square Dance Vereine gibt. Ich musste oft nachschauen, denn immer wieder kamen Interessenten zu mir und haben nachgefragt, ob es Square Dance auch bei Ihnen in der Nähe gibt.

Am Samstag startete Heike direkt mit Squares, um das Durcheinander nicht zu wiederholen. Sie bat darum, dass sich in einem Square jeweils nur blinde / sehbehinderte Boys oder Girls stellen. Somit sind beim Right and Left Grand nie zwei Blinde zusammengekommen.

Einigen hatte es am Freitag so gut gefallen, dass sie am Samstag direkt nochmal mitgemacht haben, obwohl es nur eine Wiederholung für sie war.

Außerdem war am Samstag auch ein Fernsehteam von „Aktion Mensch“ mit dabei, und es wurden tolle Aufnahmen und ein Gruppenbild gemacht. Diesmal mussten sich die Lions mal nicht selber darum kümmern.

Für mich war es eine sehr schöne Veranstaltung mit neuen Bekanntschaften und einer tollen neuen Erfahrung. Gerne wieder und vielleicht trifft man sich nochmal irgendwann im Square.

Quadratische Grüße,

Nora von den Lion Squares Germany e. V.



Dangle zum Workshop, © Lion Squares Germany e. V.